

 Fecha:
 27-05-2025
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 10.000

 Medio:
 El Sur
 Cm2:
 826,8
 Lectoría:
 30.000

 Supl.:
 El Sur
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Cuestionan actuar del rector de la UdeC y falta de diálogo con los estudiantes en paro

Por Estefany Cisternas Bastias estefany.cisternas@diarioelsur.cl

uatro de los nueve integrantes del directorio de la Gorporación de la Universidad de Concepción (UdeC) hicieron llegar una carta al rector de la institucción superior, Carlos Saavedra, planteando su inquietud por los últimos acontecimientos ocurridos en contexto de las movilizaciones de los estudiantes, quienes llevan más de un mes en paro.

mes en paro.

"Vemos con preocupación el manejo de las autoridades académicas y administrativas de la Universidad en relación con la movilización de estudiantes que particular, pero que ha ido escalando y creciendo como bola de nieve", señalaron en el documento.

También recordaron los dichos

También recordaron los dichos del rector en una entrevista a este medio el pasado domingo 18, en la que estiman que Saavedra mostró su nula disposición a dialogar personalmente con los estudiantes para intentar resolver el conflicto. Por su parte, la vocer a de la movilización, Valery Céspedes, comentó al respecto que "es importante problematizar es ta excesiva motivación que tiene el rector de aumentar sus facultades, y de género cabe en eso. No sotros consideramos que en realidad debe haber un mayor diálogo entre docentes, autoridades, estudiantes, funcionarios y eso es un poco también a lo que queremos apuntar con la presentación del petitorio".

Respecto a la movilización, la vocera detalló que esta continuar á y aque el jueves pasado los alumnos votaron y aprobaron un petitorio y la condición para terminar el paro es sostener una reunión con el rector.

PETICIONES

Por otro lado, la carta fue firmada por Tito Jara, Alfredo Meneses, Pedro Ramírez y Roberto Ferrada. "Vemos con preocupación que todo lo acontecido está afectando, y afectará más aun, el prestigio de la Universidad como institución pluralista cuya lema se el desarrollo libre del espíritu, y por otro lado, sin duda, afectará, la matrícula del próximo año dada la incapacidad, por parte de quienes hoy administran la Universidad, de solucionar de una forma adecuada los conflictos que naturalmente ocurren dentro de una casa de estudios", indicaron los directivos.

Además, solicitaron un infor-

Además, solicitaron un informe por escrito sobre cuáles serán las acciones concretas y los plazos involucrados para retornar a la normalidad las clases. Hicieron un llamado al rector a



Integrantes del Directorio de la Corporación enviaron una carta a Saavedra

Cuestionan actuar del rector de la UdeC y falta de diálogo con los estudiantes en paro

Desde la Rectoría indicaron que la autoridad tendrá una sesión con el Directorio. Los estudiantes coincidieron con los dichos expresados e informaron que el jueves pasado las carreras aprobaron el petitorio y que esperan también una reunión con el rector.

4

de los nueve directores de la Corporación de la UdeC firmaron la carta pidiendo un mejor actuar por parte del rector. reflexionar sobre sus últimas declaraciones y sobre el manejo del conflicto que se está desarrollando. "Tenemos que cambiar la forma en que estamos visualizando los desafíos de la Universidad y estar dispuestos a dialogar hasta que nos duela, sin orgullo, sin rencores, sin paradigmas, y teniendo como horizonte el bien común de la comunidad universitaria", finalizaron.

Sobre los dichos de Saavedra en este medio, los directores reclamaron que el sostener que una parte de la Asamblea de socioses ta por mantener los estatutos de los años de la dictadura les parce una afirmación a lo menos temeraria, que no refleja en absoluto lo acontecido en el proceso falido de Reforma de estatutos. Agregaron que el sostener que cambiar la gobernanza, cuando se tiene un Directorio poc profesional, con desconocimiento de los temas de Educación Superior les parece una ofensa gratuita

que, por lo menos los directores firmantes no están dispuestos a recibir.

Desde la Rectoría de la casa de estudios confirmaron que Saavedra recibió cerca de la medianoche del domingo la carta, documento que será analizado en sesión del Directorio, según correponde al ordenamiento normativo de la UdeC, por ello la autoridad universitaria no se referirá antes de que sea analizada en esta instancia. El paro continuará a pesar de que el jueves pasado los alumnos aprobaron el petitorio, ya que esperan sostener una reunión con el rector para hacer entrega de este.

MÁS DE UN MES EN MOVILIZACIÓN

A mediados de abril las alumnas de la carrera de Pedagogía en Historia y Geografía comenzaron un paro, con la toma del edifício de Historia de la UdeC. Esta medida se implemento en rechazo de casos de violencia de género detectados en la carrera y a la demora en el proceso de denuncias, en particular en contra de dos estudiantes del área de educación. Desde entonces se han sumado varias carreras en apoyo, siendo en total más de 50 las que actualmente están sin clases, sumando algunas facultades en toma.

Vemos con preocupación el manejo de las autoridades académicas y administrativas de la Universidad en relación con la movilización de estudiantes que partió como una cosa puntual y particular".

Directores de la Corporación de la Universidad de Concepción

Es importante problematizar esta excesiva motivación que tiene el rector de aumentar sus facultades, y de género cabe en eso. Nosotros consideramos que en realidad debe haber un mayor diálono".

Valery Céspede